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В О П Л О Т И М !
Дневник 

соревнования
1. Итоги минувшей 

недели
Ьуровики рудника «Ж е

лезный» пробурили сверх 
плана 100 погонных метров 
взрывных скважин, все без 
исключения бригады с за 
данием справились. Наи. 
больший плюс у коллекти
вов, где старшими маши
нистами А. И. Вертебный 
(плюс 40 метров), Л. В. 
Чекалева (13 м), А. И. Фи
латова (9 метров), А. А. 
Паршукова (9 метров).

2.324 (кубометра горной 
массы погрузил сверх за 
дания экипаж экскаватора 
старшего машиниста В. Ф. 
Симонова. На восьмикубо
вых экскаваторах наилуч
ший результат у экипажа 
В. П. Пряникова (1.115 ку
бометров сверх плана). От
лично трудились экипажи
A. П. Попова (954 кубо
метра), А. И. 1умиловича 
(934 кубометра), А. И. Са
виных (785 кубометров),
B. Е. Тихонова (772 кубо. 
метра), Ю. И. Трубина 
(755 кубометров).

Ни одна из автоколонн 
цеха технологического тран. 
спорта с заданием недели 
не справилась. В результа
те — отставание. Тран
спортники недодали 473.628 
тонно-километров.

Коллектив участка сушки 
железорудного производ. 
ства (начальник В. А. Обу
хов) отгрузил потребите
лям 122.526 тонн железного 
концентрата. Плановое за 
дание выполнил на 115,1 
процента.

Наилучших результатов 
в работе (Добилась смена 
В. К. Толока (оператор
В. И. Коротких). Задание 
недели выполнила на 141,8 
процента (отгрузила 31,854 
тонны железного концент
рата).

2. День за днем
18 сентября.

Экипаж старшего маши
ниста А. Ф. Чучумова пог
рузил 6.440 кубометров 
вскрыши — 101,8 процента. 
Отличился машинист В. А. 
Кудрявцев с помощником 
И. А. Федоровым — 2.520 
кубометров при плане 2.109, 
это 119,5 процента.

Водитель А. Н. Кашпур 
на автомобиле Б елА З.549 
перевез 1.523 тонны горной 
массы. Сменное задание он 
выполнил на 135,4 процен. 
та.

Коллектив участка сушки 
железорудного производ. 
ства при задании 16.460

тонн отгрузил 19.087 тонн 
концентрата. Суточное за 
дание выполнено на 115,9 
процента.

На 109,8 процента спра. 
вились с заданием па участ. 
ке сушки апатитового про. 
изводства — 3.460 тонн 
концентрата отгружено в 
вагоны.

19 сентября
Смена горного мастера

Э. А. Горчакова пробурила 
783 погонных метра взрыв
ных скважин (план — 630 
метров). Выполнение зада
ния — 124,3 процента.

Отлично трудились гор. 
няки на погрузке руды. 
Итог смены Е. А. Аникаева
— 18,7 тысячи тонн (124,7 
процента), смен горных 
мастеров А. А. Ш ахватова 
и К. Н. Сергиенко — по 
18,1 тысячи тонн (120,7 
процента).

Среди экипажей экскава
торов наиболее высокий по. 
казатель у экипажа ЭКГ-8И 
№ 1 старшего машиниста
С. П. М аклакова — 6.560 
тысяч кубометров (103,8 
процента).

Машинист А. А. Левкин 
с помощником А. Б. Л ебе. 
девым (№ 13) отгрузили 
2.240 кубометров — 106,2 
процента. В. Е. Даниленко 
с А. Б . Стручковым (№  15)
— 5.760 тонн р у д ы — 164,1 
процента, машинист Г. И. 
Задорожный с В. И. Крав, 
ченко (№  1) отгрузили 
2.440 кубометров — 115,7 
процента.

На 123,1 процента выпол
нил задание водитель 
Б елА За.549 цеха техноло. 
гического транспорта С. И. 
Соколов, на его счету 1.200 
тонно-километров. На ав . 
томобиле БелА З.548 води
тель Р. А. Гайнулин спра
вился с заданием на 113,8 
процента.

15.505 тонн руды продро. 
била смена мастера А. Н. 
Калимулина (оператор Н. И. 
Козлова), с участка Дроб
ления, это 103,3 процента 
к плану.

3. Правофланговые
Звания «Лучший участок» 

в энергоцехе за август до
бился коллектив кислород- 
но-жомпрессорной '^станции 
(начальник К. М. Янаева, 
профгрупорг Р. С. Киселе, 
ва).

Лучшими по профессии 
названы: аппаратчик воз. 
духоразделения В. Т. Толе, 
това, машинист Компрес
сорной установки М. В. 
Шикалова, слесарь ККС
В. В. Кригиченко, слесарь, 
вентиляционник М. С. Во
ронин.

* » *

В ремонтно.механическом 
цехе подведены итоги со
циалистического соревнова
ния за август. Первое мес. 
то присуждено участку по 
ремонту технологических 
насосов (начальник П. А. 
Ильин, профгрупорг В. А. 
Рацкевич). Лучшей брига
дой признана бригада куз
нецов Б. И. Павлова (н а
чальник участка М. Ь. 
Ухабин).

Лучшими (по профессии 
названы слесари А. С. Пя- 
тышев и А. А. Тригидько, 
токарь Н. Н. Дурягин, 
электрогазосварщик С. С. 
Петлик. Отмечена хорошая 
работа слесаря А. И. Се
лезнева и слесаря.котель
щика Ю. Н. Пинчукова.

Все условия 
важны

Производственно-массовая 
комиссия профкома рассмот
рела итоги соревнования 
между коллективами цехов 
за август.

По первой группе цехов 
сняты с рассмотрения кол
лективы: обогатительного
комплекса (из-за невыпол
нения плана по выпуску и 
отгрузке продукции); руд
ника «Железный» (не вы
полнен план производитель, 
ности труда). Наибольшее 
количество баллов набрал 
коллектив ЦТТ. Ему при
суждается 1 место с вру
чением переходящего Крас
ного знамени.

По второй группе цехов 
коллективы. АТЦ, БМТС, 
Ж КУ сняты с рассмотрения 
за превышение сметы зат
рат па производство и пе
рерасход фонда заработной 
платы. Из остальных цехов 
этой группы наибольшее 
количество баллов набрал 
коллектив РСЦ, ему и при
суждено 1 место. Отме
чена хорошая работа кол
лектива РМЦ.

По третьей группе кол
лектив ТЭЦ не выполнил 
план по выработке электро
энергии; на подсобном хо
зяйстве не выполнен план 
по производству молока и 
перерасходован фонд зара
ботной платы. Переходя
щее Красное знамя присуж
дено коллективу энергоцеха.

По четвертой группе кол
лектив ЦТДиС снимается с 
рассмотрения за превыше, 
ние сметы затрат на произ
водство. Коллективы ОТК, 
1ДЗЛ, цеха КИПиА справи.. 
лись с условиями соцсо
ревнования. Наибольшее 
количество баллов набрал 
коллектив ОТК, ему при
суждено 1 место. Также 
отмечена хорошая работа 
коллектива цеха КИПиА.

X * *
Профком комбината, рас

смотрев итоги соревнования 
сквозных смен, присудил 
первое место смене № 3, 
выполнившей все показате
ли.

Смены 1, 2 и 4 при вы
полнении , производственных 
показателей были сняты с 
рассмотрения из-за случа
ев травматизма, аварий, 
прогулов и нарушений об
щественного порядка.

Руководители смены-по. 
бедительницы по цепочке 
«экскавация — транспорти
ровка •— дробление»: мас
тер С, С. Грачев, оператор 
М. Б, Афанасьева (рудник 
«Железный»), начальник 
смены Ю. А. Лукин, опе
ратор Н. В. Семенова (цех 
технологического транспор
та), мастер И, П, Петунии, 
оператор 3. Б. Черкасова 
(обогатительный комплекс).

Семинар 
пропагандистов 

26 сентября в 14 ча
сов в большом зале 
Дворца культуры сос
тоится районный семи
нар пропагандистов 
всех форм обучения.

ф ВЕТЕРАНЫ

С 1962 года трудится в 
химлаборатории ЦЗЛ Л ю д
мила Федоровна Семенова. 
Она лаборант химанализа 
четвертого разряда, трудит, 
ся всегда добросовестно, 
аккуратно, без брака, идет 
с большим перевыполнением 
каждого месяца. Она удар
ник коммунистического тру
да.

Людмила Федоровна не
однократно избиралась чле
ном цехового комитета 
профсоюза, отвечали за  
соцсоревнование в химлабо
ратории, а  сейчас ей пору
чили обязанности общест
венного кассира в кассе' 
взаимопомощи.

Фото Н. Ганиевой.

•  ГАЗЕТЫ И ЖУРНАЛЫ 
В КАЖДЫЙ ДОМ

: Ж В ы с о к а я
ответственность

Газеты и журналы — на
дежный канал повседневной 
информации, незаменимая 
трибуна партийного и об
щенародного общ ествстю - 
го мнении. Через печать 
партия несет слово в мас
сы, разъясняет свою поли
тику, мобилизует трудящих
ся на решение практических 
задач. Печать помогает пар
тии осуществлять и обрат
ную связь: лучше знать
настроение масс, их отноше. 
ние к ее решениям, глубоко 
анализировать и обобщать 
народный опыт, взгляды и 
предложения советских лю
дей.

В этом году подписная 
кампания началась с 1 ав
густа и будет продолжаться 
до 31 октября. Партийный 
комитет, цеховые партий
ные организации Ковдорско- 
го ГОКа провели серьезную 
подготовку к организации 
подписки, В каждом цехе 
назначены ответственные за 
подписку и общественные 
распространители печати. В 
основном это люди, не пер
вый год занимающиеся этой 
работой и хорошо зареко
мендовавшие себя в этом 
важном деле.

Большая ответственность 
лежит на общественных 
распространителях печати. 
Их работа заключается не 
только в том, чтобы выпи
сать абонемент и сдать 
деньги в «Союзпечать». Не
обходимо помочь советом, 
уметь порекомендовать под
писчику то или иное изда
ние, может быть до этого 
неизвестное. А для этого 
нужно самому достаточно 
хорошо разбираться в пе
риодике. Быть агитатором, 
быть пропагандистом своего 
дела.

Активно начали подпис
ную кампанию обществен

ные распространители обо
гатительного комплекса: 
Скорик Антонина Василь
евна — машинист крана; 
Китаева Н аталья Юрьевна 
— оператор; Рыльская Люд
мила Васильевна — электро
газосварщик.

Не первый год занимает
ся подпиской в управлении 
комбината Ишханова Лю д
мила Константиновна, она 
уже оформила подписку на 
газеты и журналы на сум
му 3.500 рублей. Активно 
содействуют успешному
проведению подписной кам
пании партийные бюро обо
гатительного комплекса
(секретарь В. Б. Кольцов), 
рудника «Железный» (сек
ретарь Л. М. Попытайлен- 
ко), жилищно-коммуналь
ного управления (секретарь
Н. Г. Ершова), ремонтно
механического цеха (секре
тарь В. В. Абрамов).

Вместе с тем в некоторых 
цехах, наверное, не до кон
ца осознали важность этого 
политического мероприя
тия, Слабо организована и 
ведется подписка па базе 
материально _ технического 
снабжения, в коллективе 
ТЭЦ.

Подписная кампания про
должается, до завершения 
основной подписки осталось 
чуть больше месяца П ар
тийным организациям нуж 
но уделить ей особое вни
мание и постараться, сделать 
все,' чтобы подписка в этом 
году прошла организованно 
и с хорошими результатами.

С. КРИВИЛО,
заместитель секретаря
парткома.

ш
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Молодежь, 
на субботник!

Комсомольско-молодежная 
смена участка дробления 
обогатительного комплекса 
(мастер В. Н. Васильев, 
групкомсорг Е. Н. Лукьян- 
чикова) обращается с при

зывом к молодым тружени
кам комбината провести в 
период с 1 по 22 сентября 
комсомольские субботники, 
посвященные 65-летию Все
союзного Ленинского Ком
мунистического Союза мо
лодежи.

«Кирпичик 
в большом деле»

На проблемный материал 
И. W: Фролова, бульдозе
риста участка ОВиДР руд
ника «Железный», редакции 
ответил начальник * бюро 
ДТСТ транспортного отде
ла комбината В. П. Дюн- 
дик:

— Действительно, пробле. 
ма на руднике «Железный» 
по горнодорожной технике 
не совсем решена, но будем 
конкретно смотреть: на
участке ОВиДР на сегод
няшний день имеется II 
бульдозеров ДЭТ-250 (один 
из них в капремонте), 4 
бульдозера Т-330 и 1 полу
чен на этой неделе.

Техническое состояние 
бульдозеров ДЭТ-250 остав. 
ляет желать лучшего. 
«Главмурманскснаб» пос
тавляет запчасти не в пол
ном объеме и меньше нор
мативного количества неко
торых запчастей и агрега
тов.

Еще немаловажную роль 
в техсостоянии бульдозеров 
ДЭТ-250 играет среднесу
точный пробег, составляю
щий около 50 км, а  это 
не транспортная машина. 
Поэтому руководству руд
ника «Железный» нужно 
экономичнее эксплуатиро
вать дорожную технику и 
планировать работу буль
дозеров с меньшими пробе, 
гами.

Если на основании статьи
Н. Фролова одни ДЭТы ра
ботают на отвалах, то где 
тогда работают Т-330? В 
этом году комбинат должен 
получить еще один бульдо
зер Т-330 и один ДЭТ-250.

; Гак что руднику следует 
обратить особое внимание 
на дорожную технику.



е Ш к О В А О Р

В БЛОКНОТ 
ПРОПАГАНДИСТА 

И СЛУШАТЕЛЯ

К НАЧАЛУ УЧЕБНОГО ГОДА В СИСТЕМЕ ПОЛИТУЧЕБЫ

Примерный 
план

За многолетнюю плодотворную деятельность в системе 
политпросветработы ЦК КПСС наградил Бориса Пет
ровича Солонинова настольной медалью пропагандиста.

Примерный 
план

занятий по теме «Комму
нистическое воспитание мо
лодежи — важнейшее дело 
Ленинского комсомола»

I. Возрастание роли идео
логической, воспита'тельной 
работы в современных ус
ловиях.

Июньский (1983 г.) Пле
нум Ц К  КПСС о необхо- лодежи в духе сознатель- 
димости поднять идеологи- Н°Й дисциплины и ясного 
ческую, воспитательную, понимания честного, доб- 
пропагандистскую работу росовестного труда на бла- 
на уровень больших и слож- го общества, о роли комсо- 
ных задач, решаемых пар- мола в трудовой закалке 
тией и народом в процессе юношей и девушек, 
совершенствования развито- Формирование у юношей 
го социализма Пленум и девушек советского пат- 
ЦК КПСС о главных зад а , риотизма и пролетарского, 
чах партии в идеологичес- социалистического интерна-

ная задача комсомола. Ос
нова воспитания — форми
рование у молодежи марк
систско-ленинского мировоз
зрения. Высокая сознатель
ность — источник идейной 
зрелости советской моло
дежи.

Комсомольцы и молодежь 
— активные участники ком
мунистического строитель
ства, достойные наследники 
и продолжатели дела от
цов.

КПСС о воспитании мо-

кой работе, совершенствова
нии ее стиля, форм и ме
тодов, повышении эффек
тивности. Быть убежденным 
и активным бойцом за ком
мунистические идеалы, за 
претворение в жизнь пла
нов партии — долг и обя
занность каждого комсо
мольца, каждого молодого 
человека.

Обострение идеологической 
борьбы на международной 
арене и необходимость клас
совой закалки молодежи, 
развития у нее политичес
кой бдительности.

II. Июньский (1983 г.)

ционализма, готовности к 
защите социалистической 
Родины.

КПСС о формировании у 
подрастающего поколения 
высоких нравственных, гра
жданских качеств, необхо
димости решительной борь
бы с негативными проявле
ниями среди части молоде
жи: иждивенчеством, трудо
вой и общественной пас
сивностью, мещанством.

III. С о в ер ш е н ств о в ать  
стиль, формы и методы ком
мунистического воспитания 
молодежи.

Июньский Пленум ЦК
Пленум ЦК КПСС о зада- КПСС, V Пленум Ц К  ком

сомола о необходимости 
обогащать и актуализиро
вать содержание, совершен
ствовать формы и методы 
воспитательной работы, до-

чах комсомола по комму
нистическому воспитанию 
молодежи.

Коммунистическое воспи
тание молодежи — централь-

биваться, чтобы они отвеча
ли духу времени, отлича
лись высокой действен
ностью. Тесное единство 
идейно-воспитательной, по
литической и организатор
ской работы комитетов ком
сомола, учет особенностей 
различных групп молодежи.

Необходимость борьбы с 
заорганизованностью, парад
ной шумихой в комсомоль
ской работе, с фактами не
своевременного реагирования 
на новые тенденции, неуме
ния доводить начатое дело 
до конца, работать с высокой 
самоотдачей не только в 
исключительных случаях, но 
и в повседневной, буднич
ной обстановке.

Отчеты и выборы — важ 
ный этап в жизни комсо
мольских организаций. Цель 
их — тщательно проанали
зировать состояние, выра
ботать практические меры 
по дальнейшему усилению 
коммунистического вфсшЦ 
тания молодежи.

Подготовка к 65-летию 
ВЛКСМ, 60-летию со дня 
присвоения комсомолу име
ни В. И. Ленина.

Литература для занятий:
Ленин В. И. «Задачи со

юзов молодежи», ПСС, т. 41, 
стр. 298—310.

Материалы XXVI съезда 
КПСС. М., «Политиздат». 
«Актуальные вопросы иде
ологической. массово-поли
тической работы партии». 
Доклад члена Политбюро 
ЦК КПСС, секретаря ЦК 
КПСС тов. К. У. Черненко 
на Пленуме ЦК КПСС. 
«Правда», 1983, 15 июня.

Материалы встречи в ЦК 
КПСС с ветеранами партии. 
«Правда», 1983, 16 августа.

«О задачах комсомола по 
усилению коммунистическо
го воспитания молодежи, 
вытекающих из решений 
июньского (1983 г.) Пле
нума ЦК КПСС, речи на 
нем Генерального секретаря 
ЦК КПСС товарища Ю. В. 
Андропова». Доклад первого 
секретаря ЦК ВЛКСМ В. М. 
Мишина «Комсомольская 
правда», 1983, 9 июля.

Беляев Н. В. «Главная 
сфера действия». «Комсомо
лец Заполярья». 1983, 1 сен
тября.

Материалы VI пленума 
обкома ВЛКСМ. «Комсо
молец Заполярья», 1983, 23 
августа.

«Персональное дело». 
«Комсомольская правда», 
1983, 15 июля,

«Ориентиры счастья». 
«Комсомольская правда», 
1983, 16 июля.

«У нас начинается все». 
«Комсомольская правда», 
1983, 21 июля.

первого занятия в 1983—1984 
учебном году во всех фор
мах экономической учебы

Идеологическая, воспита
тельная работа — одна из 
важнейших составных час
тей коммунистического
строительства. Почему идео-

трудового коллектива. По
литическое и экономическое 
значение инициативы пере
довых коллективов — не 
только успешно выполнить 
план третьего года пяти
летки, но и восполнить от
ставание, допущенное в ---- ----------
первые годы пятилетки. Пер- труда _  важнейшее усло- 
воочередное значение уско- вме повышения трудовой
рения роста производитель
ности труда, экономии всех 
видов ресурсов, улучшения 
качества продукции, внед-

логическая работа в совре- рения достижении науки, 
менных условиях все боль- техники и передового опы- 
ше выдвигается на первый та, повышения действеннос- 
план. Знание законов раз- ти социалистического сорев. 
вития общества, глубокое нования. 
понимание политики партии,
сознательное отношение к 
труду — необходимое усло
вие успешного продвижения 
вперед. Июньский (1983 г.) 
Пленум ЦК КПСС об ос
новных направлениях, фор
мах и методах коммунисти
ческого воспитания членов 
общества. Быть политичес
ки сознательным, мастером 
своего дела, убеждённым 
и активным бойцом за идеа
лы партии, за претворение 
в жизнь ее планов ■— долг 
и обязанность каждого со
ветского человека.

Безусловное выполнение 
государственных планов и 
обязательств — высший 
критерий деятельности тру. 
довых коллективов, каж до
го работника. Ход выполне
ния Государственного пла
на экономического и со
циального развития страны

Усиление борьбы за  вы
сокую дисциплину, органи
зованность и порядок. Ук
репление дисциплины труда 
во всех звеньях производ
ства, во всех трудовых кол
лективах, строгое соблюде
ние договорных обяза
тельств по поставкам про
дукции — огромный ре
зерв подъема экономики, 
роста эффективности про
изводства. Постановление 
Ц К  КПСС, Совета Мини
стров СССР и ВЦСПС «Об 
усилении работы по укреп
лению социалистической 
дисциплины труда», поста
новление Совета Министров 
СССР и ВЦСПС «О допол
нительных мерах и по ук
реплению трудовой дисцип
лины». Расширение прав, 
полномочий и возможностей 
активного влияния трудо-

и политической активности 
масс, совершенствования 
демократии.

Литература:
Материалы Пленума Цент, 

рального Комитета КПСС 
14—15 июля 1983 г. — 
М., Политиздат, 1983 г.

О трудовых коллективах 
и повышении их роли в уп. 
равлении учреждениями, ор. 
ганизациями. Закон СССР. 
— « Правда», 1983, 19 июня.

О совершенствовании эко
номических взаимоотноше. 
ний сельского хозяйства с 
другими отраслями народ
ного хозяйства. Постанов
ление Ц К  КПСС и Совета 
Министров СССР. — «П рав
да», 1983, 22 июля.

Об усилении работы по 
укреплению социалистичес
кой дисциплины труда. Пос
тановление ЦК КПСС, Со
вета Министров СССР и 
ВЦСПС, — «Правда», 1983, 
7 августа.

Андропов Ю. В. Учение 
Карла Маркса и некоторые 
вопросы социалистического 
строительства в СССР. —
М. Политиздат, 1983. 

Встреча в ЦК КПСС свого коллектива на воспи- 
на- 1983 год и на одиннад- тание высокой сознательной ветеранами партии, 15 ав . 
цатую пятилетку. Резуль. дисциплины. густа 1983 года. Выступ-
таты работы по выполне- ление товарища Ю. В. Ли
нию плана и социалисти- Всемерное укрепление со- дропова. — «Правда», 
ческих обязательств вашего циалистической дисциплины 1983, 16 августа.

Этот снимок сделан в партбюро обогатительного комплекса. Сюда пришли об
судить перестройку работы опорной школы основ марксизма-ленинизма опытные 
пропагандисты И. П, Чепиль и А. П. Решетняк.

Фото О. Вишневой.

Новинки книжной полки

Заканчивается подготовка 
новому учебному году, 

звестнц изучаемые курсы, 
одобрана литература к 
:рвым занятиям. Кабинет 
)литпросвещения ждет сво- 
г читателей. В течение го. 
з мы постоянно информи- 
звали о поступающей об- 
ественно-политической ли- 
:ратуре. Сегодня вновь 
5ращаемся к вам с тради . 
юнным обзором наиболее 
чтересной новой литера- 
фЫ.
Пропагандисту легко будет 
>риентироваться в предла- 
:емых книгах (помогут 
гнотации) и выбрать для 
:бя интересующие издания. 
Занимающимся в системе 
зртийной учебы и комсо- 
ольского политпросвеще- 
чя предлагаем:
«Андропов Ю. В. Избран.

ные речи и статьи. — 2-е 
изд.». (М., 1983). В книгу 
вошли речи, статьи и выс
тупления, посвященные ак
туальным вопросам внут
ренней и внешнеполитиче
ской деятельности КПСС.

Идеологическим работни
кам предназначен сборник 
«Об идеологической работе 
КПСС», включающий в се
бя материалы XXIV, XXV 
и XXVI съездов КПСС, пос
тановления Ц К  КПСС за 
1971 — 1983 годы.

Вышел из печати 23-й 
выпуск Справочника партий
ного работника. В него 
включены материалы Пле
нумов Ц К  КПСС, Совета 
Министров СССР, докумен
ты партии и правительства, 
принятые с января по де
кабрь 1982 года.

Интересные мысли содер
ж атся в статьях сборника 
«Перестройка идеологичес
кой работы: опыт, пробле
мы» (М., 1982), На много
численных примерах авторы 

♦показывают мобилизующее 
влияние идеологической ра
боты в борьбе за выполне

ние планов XI пятилетки, 
воспитательное значение со
циалистического соревнова
ния, умелое соединение по
литической и экономической 
учебы с жизнью, с решением 
воспитательных и производ
ственных задач.

Пропагандистам и слуша
телям будут интересны 1-й 
и 2-й выпуски «Разоруж е
ние — веление времени». В 
них вошли выступления Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС Ю. В. Андропова, со
ветских руководителей, офи
циальные документы, ре
дакционные статьи газеты 
«Правда», опубликованные 
в последнее время,

«Факты обличают импе
риализм». Выпуск 1, (М., 
1983). В брошюре приводят
ся аргументированные дан
ные о безработице, «правах» 
человека, милитаризме, о 
преступниках на службе 
империализма. Издание 
предназначено в помощь 
пропагандисту.

Предлагаем вниманию 
пропагандистов и слушате
лей школ основ марксизма-

ленинизма книгу Н. Д. Ко
лесова «Политическая эко
номия социализма в вопро
сах и ответах». 3-е изд.
(М., 1983). Автор в попу
лярной форме отвечает на 
актуальные вопросы. В тре
тье издание внесены изме
нения и дополнения в связи

ре 
КПСС.

«Личность воспитывает се
бя». Так называется книга 
ленинградского ученого про
фессора А. Г. Ковалева, 
посвященная сущности, ус
ловиям и методам самовос
питания личности. Книги
А. Г. Ковалева и Н. Н. Ми
хайлова могут быть полезны 
изучающим курсы «Мораль
ный кодекс строителя ком
мунизма», «Социалистичес
кий образ жизни и моло
дежь».

Книга челябинского уче
ного Н, Н. Михайлова «Со
циализм и разумные потреб
ности личности» (М., 1982) 
посвящена, проблеме форми
рования разумных потреб
ностей в условиях роста бла
госостояния советских лю
дей. Специальные разделы 
книги автор посвящает за 
кону возвышения потребнос

тей и его проявлению в со
циалистическом обществе, 
взаимосвязи общественных 
и индивидуальных потреб
ностей, роли духовных пот
ребностей в процессе всесто
роннего, гармоничного раз
вития личности.

Несомненный интерес вы
зовет у читателя книга 
Е. Б. Груздевой и Э. С. 
Чертихиной «Труд и быт 
советских женщин» (М., 
1983), Авторы приглашают 
вас стать участниками серь
езного и интересного раз
говора о наших современ
ницах, о тех больших пере
менах, которые происходят 
в их жизни, о дальнейшем 
улучшении условий труда и 
быта женщин.

Книга западногерманского 
журналиста Э. Карлебаха 
«Мы и Советский Союз» 
дает нам возможность 
взглянуть на свою действи
тельность как бы со сторо
ны. Интересны высказыва
ния западногерманских ж ур
налистов о нашей стране, 
а такж е сравнительный ана
лиз общественной и хозяй
ственной жизни в СССР и 
ФРГ. Книгу полезно исполь
зовать в пропаганде совет

ского образа жизни.
Пропагандистам и слу

шателям системы экономи
ческого образования будет 
интересен краткий статис
тический сборник «СССР в 
цифрах в 1982 году». В нем 
помещены сведения об эко
номическом и социальном 
развитии СССР не только 
за 1982 год, но и в сравне
нии с другими годами. По 
ряду показателей дается 
характеристика развития 
экономики и культуры со
циалистических стран, а 
также сопоставление с ка
питалистическими странами.

На широкий круг читате
лей рассчитан словарь-спра
вочник «Экономия и береж
ливость» (автор Смирницкий 
Е. К.). Книга в популярной 
форме знакомит с показатс. 
лями, характеризующими 
уровень эффективности про
изводства, качество продук
ции и работы и т. п. При
водится фактический мате
риал, что дает экономия на 
рабочем месте, на предприя
тии, в масштабах народного 
хозяйства страны,

Н. СЕНЯНИНОВА, 
библиотекарь кабинета 
политпросвещения
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в дела«Работа партийного бюро 
управления, как неоднок
ратно отмечалось, имеет 
ряд специфических особен
ностей — она многогранна. 
Отразить все наши дела в 
одном докладе за отчетный 
период не представляется 
возможным. Недостатки вы 
знаете, поэтому прошу в 
выступлениях сделать упор 
на нерешенные вопросы», “  
так закончил доклад О. Н. 
Тихомиров.

И призыв получил под
держку. Особо серьезный 
разговор получился на те
му исполнительской дис
циплины. (Трудовая дисцип
лина, само собой разумеет
ся, была на высоте). Ком
мунисты, работники отде
лов комбината, входящие в 
парторганизацию управле
ния, находятся на ключе
вых позициях, и их вклад 
в жизнедеятельность ком
бината весьма существен.

Личная ответственность 
руководителей за поручен
ные участки работы оказы
вает непосредственное влия. 
ние на результаты труда 
коллектива. Можно отме
тить немало положительных 
примеров, наиболее вырази
тельные привел в выступ
лении Б. П. Солонинов. Сей
час выполняется план по 
вскрыше, что не удавалось 
Длительное время. За вто
рой квартал комбинату при. 
суждено переходящее Крас
ное знамя. В этих дости
жениях есть и несомненная 
заслуга партбюро управле
ния.

Активную позицию зани
мают коммунисты В. М. 
Хабаров, В. В. Левченко 
(освоение Н Д-1200), Ф. Б. 
Кампель, А. А. Александ
ров, которые не считаются 
со временем для решения 
важных задач, повысили 
оперативность в работе 
В. А. Костромин и О. Н. 
Тихомиров, успешно дейст
вуют для обеспечения ж е
лезнодорожным транспор
том Л. В. Чижаев и П. М. 
Яблоновский. Есть положи, 
тельные сдвиги и в реше
нии ряда других вопросов.

Но все же собрание в 
целом вняло призыву за 
острить внимание на недос
татках. И были проанали
зированы наиболее острые 
из них. Вот фрагменты из 
материалов партийного соб
рания:

«Комиссия по непроизво- 
дитецшным расходам, воз
главляемая коммунистом 
Ф. А. Бурцевым, призван
ная вести борьбу за бе
режливое отношение к ма
териальным ценностям, эко
номию материалов и всех 
видов топлива, работает

плохо. Трудно припомнить, 
когда по представлению 
этой комиссии издавались 
приказы о поощрении ра
ботников за экономию».

«Второй год отдел обо
рудования не решает воп
рос обеспечения кислород
но-компрессорной станции 
запасными деталями. Кри
тика, прозвучавшая с 
этой трибуны на прошлом 
отчетно-выборном собрании 
в адрес А. П. Сазонова, ви
димо, так и не дошла».

«За восемь месяцев ком
бинат не справился с пла
ном выпуска апатитового 
концентрата. Основная при
чина — брак по пятиокиси 
фосфора и магнию, низкие 
плотности, другие наруше
ния технологического режи
ма, приводящие к внутри- 
сменным потерям. Трудно 
объяснить какими-то внеш
ними причинами и срыв пла
на по гравитационному 
концентрату. Видимо, пора 
предъявить строгий спрос 
Ф. И. Сычуку».

Но наиболее острая кри
тика прозвучала в адрес 
В. Ф. Михайлова и Ю. А. 
Бережного. Много претен
зий накопилось к руководи
телям отдела капитального 
строительства.

Уже по нескольку лет на 
комбинате действуют новые 
объекты: база МТС, под
станция 40Б , ТЭЦ, участок 
ГСМ и ряд других. Все эти 
Годы руководители цехов 
поднимают вопросы о строи
тельных недоделках. На 
что руководители ОКСа д а 
ли бесчисленное количество 
заверений о ликвидации не
доделок. Но положение не 
меняется.

На днях закончила ра
боту комиссия по проверке 
готовности комбината к зи
ме, назначенная Союзрудой. 
Единодушный вывод:
эксплуатацию подстанции 
450Б  необходимо приоста
новить из-за серьезных 
строительных недоделок и 
нарушений в связи с этим 
правил ТЭ и ТБ.

В начале года на комби
нате вышел приказ № 1. 
«О мерах по обеспечению 
выполнения государственно
го плана в 1983 году». Это
му предшествовала боль
шая работа по согласова
нию сроков исполнения и 
конкретных исполнителей. 
Но сразу же после выхода 
приказа руководители ОКСа 
стали дебатировать вопрос 
о реальности намеченных 
сроков по такому важному 
объекту, как строительство 
двух емкостей по 10 тысяч 
кубометров топочного мазу
та на складе ГСМ.

Или вопрос о завершении

реконструкции на складе 
сухого концентрата к 1 ок
тября. Сроки на этом объек
те сорваны, а партбюро уп
равления не нашло времени 
по-партийному спросить с
В. Ф. Михайлова и Ю. А. 
Бережного и дать соответ
ствующую оценку.

Как отметил А. А. Нови, 
ков, много говорилось на 
собрании о недостатках в 
работе ОКСа, и руководи
телям отдела надо сде
лать все возможное, что
бы недоделки по перечис
ленным объектам были уст
ранены. Если это не удаст
ся, то придется делать 
серьезные выводы.

Много вопросов предсто
ит решить отделу капиталь
ного строительства. Это 
сложные объекты — скла
ды дробленой руды и кон
центрата. Очень важно 
строительство объектов для 
ввода циклично-поточной 
технологии по руде и на 
расширении станции Ковдор.

Партсобрание не могло 
пройти мимо актуальных 
«осенних» вопросов. Много 
забот вызвала пора кампа
н ий — сначала уборочной, а 
теперь на массовом приеме 
овощей на зиму.

Какими силами убирался 
урожай — известно. Более 
23.40 человеко-дней на 
уборке трав, практически 
половина комбината не ра
ботала день на основном 
производстве. Такие затра
ты можно было не допус
тить, а уборочную закончить 
значительно раньше. Реше
ние задачи не в количестве 
посланных представителей 
цехов, а в организации 
труда постоянной бригады. 
Это и согласование обеден
ных перерывов у механиза
торов и рабочих бригады, 
и отказ от длинных по рас
стоянию и времени переез
дов на обед и обратно. 
Много потеряно из-за не
своевременной доставки ра
бочих из города. Ежеднев
но часть нремени терялась 
непроизводительно.

Мало помогает парторга
низация ОРСу, отмечали 
на собрании коммунисты. 
И поэтому сотни людей на
правляются на переборку 
овощей, когда легче напра
вить двух слесарей для 
оборудования конвейера.

На собрании также выс
тупили: Н. В. Мороз, В. А. 
Ширшов, С. Ф. Рыбалкин,
Н. Н. Кудимова, Ф. Б. Кам
пель.

В работе собрания при
нял участие и выступил 
второй секретарь райкома 
КПСС В. JI. Кулагин.

Большинством голосов 
работа партбюро за отчетный 
период была признана 
удовлетворительной.

Секретарем партбюро уп
равления комбината избран
В. А. Харламов.

Отчетно-выборные ком
сомольские собрания про
ходят во всех структурных 
звеньях нашей организации. 
Итоги подведены уже в 60 
комсомольских группах из 
62 и в 42 цеховых органи

зациях из 51. Члены ВЛКСМ 
дают принципиальную оцен
ку деятельности своих це
ховых бюро, рекомендуют 
ответственных товарищей 
для работы в новом году.

Нынче в ОРСе Ковдор- 
ского ГОКа (здесь — в тре
тий раз по счету) и в ЦТТ 
прошли отчетно-выборные 
конференции На обеих при
сутствовал первый секретарь 
райкома комсомола, член 
бюро РК КПСС А. Кирил
лов.

Организованно и активно 
провели конференцию ком
сомольцы ОРСа (секретарь 
— Людмила Коноплева). 
Выступившая секретарь ком
сомольской организации ма
газина № 20 С. Цвик пред
ложила партийному бюро 
дать соответствующую оцен
ку работе молодого комму
ниста В. Абашкина, началь
ника штаба «КП» ОРСа, 
который в течение года не 
занимался ни деятельностью 
«Комсомольского прожекто
ра», ни работой комсомоль
ской организации базы. Она 
внесла также предложение, 
чтобы впредь цеховое бюро 
ВЛКСМ составляло план 
работы «КП» совместно с 
группой народного контроля.

Пропагандист комсомоль
ской политсети старший про
давец магазина № 2 Л. Чи- 
жова высказала замечание 
бюро ВЛКСМ и администра
ции по поводу неудовлет
ворительного посещения 
пропагандистами районных 
семинаров комсомольских 
школ из-за так называемой 
«производственной необхо
димости». Она обратилась с 
просьбой положительно ре
шить вопрос с посещением, 
так как семинары нужны 
всем пропагандистам.

Начальник планового от
дела Э Р. Торшина расска
зала о задачах, стоящих 
перед комсомольцами и мо
лодежью ОРСа, по внедре
нию на предприятиях тор
говли системы бездефектно
го труда, нацелила моло
дежь на экономию и береж
ливость.

С тем, что предстоит ре
шить коллективу отдела ра
бочего снабжения, собрав
шихся ознакомил зам. на
чальника ОРСа М. И. Ре- 
канд. Тут и выполнение ос
новных производственных 
показателей, и плана това
рооборота текущего года и

пятилетки в целом, а так
же повышение ответствен
ности каждого молодого
труженика за выполнение 
планов на местах.

На конференции шел де
ловой разговор. Вскрыты
причины недоработок в ком
сомольских организациях, 
внесены предложения по 
улучшению их работы. Сек
ретарем вновь избрана
Л. Коноплева.

*  *  *

Неплохо — для первого 
раза — прошла отчетно-вы
борная конференция и в 
цехе технологического тран
спорта. Ее в торжественно
праздничной обстановке от
крыл секретарь комсомоль
ской организации.

При обсуждении докла
дов секретаря бюро ВЛКСМ 
А. Якушева и начальника 
штаба «КП» М. Монтика 
комсомольцы высказали не
мало 'замечаний и предло
жений.

Выступили автослесарь 
ОГМ С. Чухно, инженер 
ПТО В. Константинова, ска
зав, что можно посерьез
нее взяться за культурно- 
массовую работу в цехе. 
Возможности для этого есть, 
но они не используются.

Водитель А. Ефремов ука
зал на несвоевременный раз
бор персональных дел на
рушителей производствен
ной и трудовой дисципли
ны. Он предложил бюро
ВКЛСМ взять под контроль 
каждое правонарушение и 
регулярно сообщать резуль
таты в комитет комсомола 
комбината.

Слесарь-наладчик И. Д ья
ков обратил внимание на 
индивидуальный подход ак
тивистов к каждому члену 
ВЛКСМ. При подборе об
щественного поручения учи
тывать способности, наклон
ности каждого.

Начальник ЦТТ В. Т. Шес- 
топалов ознакомил делега
тов конференции с перспек
тивами развития цеха, на
строил комсомольцев и мо
лодежь на выполнение про
изводственного плана.

Секретарем бюро ВЛКСМ 
цеха технологического тран
спорта избрана Марина
Залевская.

* * *

Много хороших дел на 
счету комсомольцев рудника 
«Железный», но и проблем 
нерешенных тоже хватает. 
Об этом шла речь н а . от
четном собрании комсо
мольской организации (сек
ретарь бюро ВЛКСМ Н. Гу
бернская).

О более тесном контакте 
штаба «КП» с группой на

родного контроля говорил 
командир «прожектористов» 
А. Панкратов. Помощник 
бурильщика А. Иванов об
ратился с просьбой к коми
тету ВЛКСМ и райкому 
комсомола решить вопрос о 
том, чтобы на собраниях и 
вечерах присутствовали и 
подшефные комсомольцы- 
пограничники.

Помощник бурильщика
А. Кривонос заметил, что 
пора бы решить вопрос с 
обеспечением бланками лич
ных комплексных плановц 
Д ля того, чтобы обществен
ная аттестация комсомоль
цев прошла организован
нее.

Дорожный мастер Ю. Су- 
бин и рабочая Е. Гусева уп
рекнули комсомольцев в 
недостаточной активности в 
массовых мероприятиях, по. 
просили помощи админист
рации в приобретении му
зыкальных инструментов.

Исполняющий обязаннос
ти начальника рудника В.М . 
Абрамов рассказал о вкла
де молодежи в выполнение 
производственного плана, о 
задачах, стоящих перед кол
лективом рудника.

Секретарем бюро ВЛКСМ 
рудника «Железный» из
брана Ирина Петрухина, 

Собрание прошло органи
зованно. Однако не пора ли 
комсомольцам рудника и 
обогатительного комплекса 
проводить отчетно-выборные 
конференции? Бюро ВЛКСМ 
этих цехов необходимо 
учесть это предложение в 
новом году.

* * *
Отчетно-выборная кампа

ния прошла неплохо, но 
вот на что хотелось бы обг- 
ратить внимание — на низ
кую партийную прослойку 
в цеховых комсомольских 
организациях среди груп- 
комсоргов, секретарей ком
сомольских организаций. 
Наши бюро ВЛКСМ мало 
рекомендуют лучших членов 
ВЛКСМ в .ряды КПСС, а 
ведь они вправе это делать.

Оставляет ж елать лучшего 
и общеобразовательный уро
вень среди комсомольцев. 
активисгов. Цеховые бюро 
слабовато занимаются под
бором кадров для работы в 
выборных органах. В от
дельных организациях вели
ка сменяемость. Вот над 
чем следует подумать бюро 
ВЛКСМ. Подумать и прет
ворить в жизнь

Л. НЕМКОВА, 
секретарь комитета 
ВЛКСМ комбината.

Четыре 
пожеланияы

В предпоследнем номере 
«Р. К »  начальник торгово
го отдела продтоваров 
ОРСа С. С. Романтеева в 
корреспонденции под назва
нием «К нашему столу» 
рассказала о трудностях, 
связанных с приемкой ово
щей и фруктов на зимнее 
хранение. В заметке, в част, 
ноети, речь шла о нехватке 
рабочей силы и плохом 
обеспечении базы ОРСа 
транспортом.

С тех пор прошло около 
двух недель. Началась мас
совая закладка овощей. Ну, 
и как же решаются пробле
мы? За объяснением вопро
сов редакция обратилась 
к начальнику базы ОРСа 
И. А. Геймбуху, старшему 
товароведу по овощам 
Ю. М. Сдобновой, заве
дующей овощехранилищем 
Л. К. Голубевой и норми
ровщику Е. А. Пушкиной.

Как отметил И. А. Гейм.

бух, если с автотранспор
том более или менее благо
получно (впрочем, трест 
«(Ковдорстрой» по-йрежне- 
му машин не выделяет), то 
с выделением людей на пе
реборку и выгрузку ово
щей и в особенности с тем, 
как работают присланные 
товарищи, все обстоит го
раздо сложнее.

Согласно решению рай
исполкома от 29.04.83 года, 
по графику с 1.08.83 по
1.11.83 г. Ковдорский ГОК 
должен выделять ежеднев
но по 40 человек, «Ковдор- 
слюда» — 28, трест — 15 
человек. Итого 83 тружени
ка. Вполне достаточно, что
бы организовать работу в 
две смены по 40 человек. 

Что же на деле? Смотрим 
оперативные данные. 17 сен
тября на базу прибыли 33 
человека (23 — от комби
ната), 19 сентября — 50 
(29 человек от нашего 
предприятия).

Посмотрим теперь, что ус
пели сделать 17.09.83 г. 
двадцать три посланца

ГОКа: перебрали яблок — 
0,7 тонны, помидоров — 
0,8, картофеля — 4,3, лука
— 1,4, зачистили капусты
— 1,5 тонны, моркови за
тарили — 2 тонны. Итого 
10,7 т. 23 человека. Конеч
но, это гораздо меньше, 
чем нужно.

А сколько нужно? Для 
тех, кто приходит с пред
приятий, установлены свои 
особые нормы, поясняет 
Е. А. Пушкина (они, ес
тественно, ниже, чем для 
собственно рабочих О РСа). 
Вот, например, нормы на 
одного человека: переборка 
яблок — 0,5 т., лука — 0,5 
т., помидоров — 0,7, за 
чистка капусты — 1 тонна 
И т . д.

В июле, скажем, шефы 
из комбината заработали 
на базе ОРСа 105 рублей 
80 копеек. Прибавим коэф
фициент, получим 148 руб. 
12 коп. Сумма перечислена 
на счет комбината. Послед
ний, заметим, просто обязан 
каждому выплатить не ни
же среднего месячного за 

работка. Иначе говоря, про
извел работ на рубль, по
лучи десять.

Отдача мизерная, гово
рят в один голос Ю. М. 
Сдобнова и J1. К. Голубе
ва. Люди приходят, чтобы 
как-то отбыть день. Чтобы 
такого не было, есть не
сколько пожеланий.

Во-первых, ортанизовать 
двухсменную - работу, но 
для этого, повторим, необ
ходимо выполнить решение 
районного исполнительного 
комитета о выделении ра
бочей силы.

Во-вторых, инструктиро
вать присылаемых должным 
образом. Объяснить, какую 
ответственную задачу воз
лагают на них. Ведь скла
дывается такое впечатление, 
что люди идут не на ово
ще-, а на «гнилехранили- 
ще» и, конечно, способст
вуют тому, что на деле 
именно так и получается.

В-третьих, во главе груп
пы должен быть старший. 
Он осуществляет жесткий 
контроль, организует труд,

следит, кто как работает и 
ежедневно докладывает об 
этом руководителю пред
приятия.

Кстати, учащиеся 9 клас
са «А» школы № 1, 22 че
ловека, прибыли 19 сентяб
ря на переборку лука вмес
те с классным руководите
лем Екатериной Алексан
дровной Анциферовой. И к 
ребятам претензий не было. 
Что значит старший в груп
пе!

И, наконец, четвертое по
желание — присылать на 
базу людей, как бы это 
выразиться, подобросовест
нее, а не таких, какие и в 
цехах-то не нужны.

„Не самый 
удачный день“

Первым на запрос редак
ции по поводу предложений 
токаря цеха технологичес
кого транспорта Д. С Фро
лова откликнулся замести
тель начальника ОРСа 
М. И. Реканд:

— Обсудив заметку то
каря цеха технологического 
транспорта Фролова Д. «Не 
самый удачный день» за 
2 августа т. г., ОРС К ов. 
дорского ГОКа сообщает, 
что предложение об органи
зации раздачи пищи непос
редственно на поле во время 
уборочной кампании прием
лемо, для чего подсобному 
хозяйству необходимо обо
рудовать пункт раздачи, 
согласовав этот вопрос с 
органами саннадзора.



ГАЗЕТА 
В НАШЕЙ 

ЖИЗНИ
Новости с доставкой 

на дом
Продолжается подписка 

на газеты и журналы на 
1984 год. Закончится она 
1 ноября.

Цена годовой подписки 
на «Рудный Ковдор» — 1 
рубль 4 копейки. Подпи
саться можно у обществен J 
ных распространителей, в 
узле и отделениях связи, в 
агентстве «Союзпечать». Не 
забудьте на абонементе 
проставить индекс — 52873.

Анкета «Р. К.»
1. Ваши настольные газе

ты.
2. Что выписываете на 

1984 год?
3. Ваша заметка в газете.
4. Ваши пожелания «Руд

ному Ковдору».
В. П. Сухих, помощник 

машиниста экскаватора руд
ника «Железный».

1. «Комсомолка», «Поляр
ная правда», «Рудный Ков
дор» и др.

2. Выписал, конечно, обе 
местные газеты, «Спорт», 
«Комсомольскую правду», 
журналы «Смена», «Наука 
и жизнь».

3. На производстве я не 
так давно, поэтому о чем-то 
написать... Вопросы, конеч
но, есть, но они не столь 
уж  важны, чтобы подни
мать их на страницах га
зеты. А вот о том, как ж и
вем в общежитии, есть что 
сказать. Многое требует ре
монта, Грязно в местах об
щего пользования. Быт, го
ворят, забота общая. Вот и 
нужно благоустраивать его 
сообща.

4. Хотелось бы, чтобы хо
тя бы раз в месяц в газете 
была полоска развлекатель
ного характера: уголок для 
любознательных, шутки, ре
бусы, кроссворды, мудрые
изречения, мысли и прочее. 

* * *
H. А. Писарева, электро

слесарь участка обогащения 
обогатительного комплекса.

I. «Труд», «Человек и за 
кон», «Наука и жизнь». Они 
очень помогают. И не толь
ко в плане общего разви
тия, но и в работе. Осо
бенно журнал «Наука и 
жизнь»: здесь почти всегда 
много интересного по моей 
специальности. Когда гото
вилась к экзаменам в Л е
нинградский политехничес
кий институт, проштудиро
вала большое количество 
статей.

Да, о местных газетах я 
не говорю. Думаю, их все 
ковдорчане выписывают. А 
если нет — напрасно.

2. Выписала, помимо то
го, что сказала, журналы 
«За рулем», «Энергетик», 
«Юный натуралист» и «Пио
нерскую правду».

3. Обязательно бы напи
сала о мире, о борьбе за 
мир и его сохранение. Того 
и гляди американцы развер
нут свои ракеты в Европе... 
Волнует это меня и как 
мать, и как человека. Ведь 
никто из нас не ж елает вой
ны.

4. Центральные газеты не 
все выписывают, поэтому 
хотелось бы видеть в «Руд
ном Ковдоре» международ
ную информацию. Все долж 
ны знать, что делается в 
мире.

Пишите чаще о наших 
земляках. Кто-то отличился 
в годы войны, кто-то в 
мирное время. Рассказывай
те о хороших семьях, пусть 
жители города, труженики 
комбината поделятся, как 
правильно воспитывать де
тей, дадут полезные советы.

ддыя футболаТ р и

До начала
Этого события ковдор- 

ские болельщики ждали с 
нетерпением. Ш утка ли — 
предстояло увидеть на сво
ем стадионе все сильней
шие коллективы области, 
собранные воедино, * чтобы 
за время - однокругового 
турнира выявить чемпиона 
облсовета ДСО «Труд».

Но если болельщики толь
ко предвкушали удовольст
вие, веря афишам, то спор
тивным руководителям рай
она и комбината пришлось 
пережить изрядную нерво
трепку. Только удалось ут
рясти все вопросы с раз
мещением гостей, их пита
нием, культурной програм
мой, — как звонок из Мур
манска поверг в растерян
ность: соревнования отме
нялись.

К счастью, все обошлось. 
В последний момент выяс
нилось, что «Автомобилист» 
и «Апатит» все же готовы 
выехать в Ковдор. Вот 
только оленегорский «Гор
няк» (в очередной раз!) за 
бастовал. Может быть, од
ноклубники боялись, что 
ковдорский зритель их ос
вищет за срыв последнего 
матча областного чемпио
ната?

Итак, ввиду неявки одно
го из п р е т е н д е н т о в  
на трофей программа 
сократилась ровно вдвое. 
Соискателями выступили 
три коллектива. Особо пред
ставлять их не надо, доста
точно напомнить. Кировский 
«Апатит» традиционно вхо
дит в тройку призеров на 
первенстве области, коман
да очень опытная и всегда 
настроена на победу. «Ав

томобилист» из областного 
центра весь сезон вел борь
бу за звание чемпиона с 
Кандалакшским «Металлур
гом» и окончательно решит 
этот вопрос в дополнитель
ном матче — обе команды 
финишировали с одинако
вым результатом.

А «Горняк»? Наши фут
болисты заканчивали об
ластное первенство на 
подъеме, очень убедительно 
Переиграли «Автомобилист» 
— всего неделю назад. Свое 
поле обещало дополнитель
ные шансы. Словом, сопер
ники , собрались достойные, 
трудно было заранее кому- 
то отдать предпочтение.

День первый
Предстоящий соперник 

всегда кажется самымопас- 
ным. Чувствовалось, что на 
игру с «Апатитом» ковдорча
не ' настроились очень по- 
боевому, словно этот матч 
был уже решающим. Н ача
ли без разведки — сезон 
позади, все противники 
знакомы. «Горняк» сразу 
пошел вперед.

И пропустил гол на пер
вых же минутах. Несколь
ко Защитников нашей 
команды, расположившись 
в своей штрафной, с нескры
ваемым любопытством наб
людали, что же сделают 
разыгрывающие комбина
цию кировчане. А они ра
зыграли до верного и пос
лали мяч в ворота.

Ковдорчане, к их чести, 
не пали духом. Остро под
ключался к атакам Сергей 
Бирюков, и дважды его ос
танавливали, нарушив пра
вила. Первый штрафной за
кончился для гостей благо
получно, но второй раз Ви
ктор Бухтей пробил отмен
но. Вратарь «Апатита» не 
шелохнулся, счет стал ни
чейным.

Затем Бухтей отличился 
вновь, он вступил в едино

борство с защитой сопер
ника, действовал до конца 
и, переиграв голкипера, до
бил мяч в сетку.

Теперь уже в роли отыг
рывающихся оказались ки
ровчане. Сравнять счет им 
удалось после красивой 
комбинации и удара голо
вой. Окончание матча про
шло во взаимных атаках. 
Преуспели ковдорчане, за 
бил Бирюков в ситуации, 
похожей на ту, что привела 
ко второму голу

Но и гости имели шансы 
отличитцея, подтверждени
ем тому — признание Сер
гея Лукьянцева, вратаря 
«Горняка», лучшим в на
шей команде по итогам 
встречи». 3:2 — неплохое 
начало турнира.

День второй
Пожалуй, лишь в одном 

сказалась негостеприим
ность ковдорчан: в день
своего отдыха они не зака
зали погоду. «Автомобилис
ту» с «Апатитом» пришлось 
играть под дождем, по лу
жам. Но надо отметить, что 
болельщики пришли на ста
дион даж е в дождь, хотя и 
не играла своя .команда! (В 
иных городах не ходят и * 
на свою, и в хорошую по- 
гЭду).

Видимо, матч накануне 
очень понравился зрителям, 
и они вовсю поддерживали 
футболистов Кировска, за 
рекомендовавших себя с 
самой лучшей стороны.

Но подустали, что ли, 
кировчане в ■ предыдущем 
матче, — хотя и, старались 
они, но уже не выглядели 
такими свежими. «Автомо
билист» действовал точнее 
и острее. Мурманчане выш
ли вперед, но сохранить 
преимущество не смогли. 
Матч закончился вничью со 
счетом 1:1.

Таким образом, перед 
заключительным туром сло

жилась нехитрая ситуация: 
впереди ковдорский «Гор- 
няк» -— 2 очка, по 1 очку 
у его соперников. То есть, 
достаточно хозяевам сыг
рать последнюю встречу 
вничью — они завоевыва
ют первенство.

День третий
Трудно гадать теперь, от

чего так все вышло. Выиг
рав у «Апатита», посчитали 
дело сделанным? Недооце
нили «Автомобилист», неде
лю назад выглядевший бес
помощно? Устали? — непо
хоже, ведь в отличие от 
соперника имели день от
дыха.

Как подменили «Горняк»! 
Мяч почему-то не слушал
ся футболистов, хотя пого
да была уже настоящая 
спортивная и поле забот
ливо подсыпано. И хотя 
мурманчане начали осто
рожно, они постепенно ос
мелели, видя пассивность 
хозяев. К тридцатой мину
те счет был уже 3:0.

Чуть воспрянули. игроки 
«Горняка» и болельщики, 
когда упрямо рвущийся (в 
одиночку), к воротам сопер
ника Анатолий Горковенко 
сквитал один мяч.

Но после перерыва ситуа
ция не изменилась, пере
лома в игре не вышло. Ста
рался искупить вину пере
шедший в линию атаки. В а

силий Щербина (он в первом 
тайме допустил грубые про
счеты в центре обороны), 
но ничего у наших форвар
дов не получилось. Больше 
того, «Горняк» пропустил 
еще один гол в свои ворота.

После финального 
свистка

Дружно приветствовали 
ковдорчане команду «Авто
мобилист», завоевавшую 
первенство облсовета ДСО 
«Груд». Наши земляки — 
на втором месте. Аплоди
сментов удостоились и 
футболисты Кировска, хотя

и замкнувшие таблицу, но 
оставившие хорошее впе
чатление.

В связи с тем, что подоб
ные соревнования в Ковдо- 
рс проводились впервые, 
надо остановиться на орга
низационной стороне дела. 
Инструктор областного со
вета ДСО «Труд» Н. А. Ше- 
ховцев отметил, что все 
прошло на высоком уровне, 
местные спортивные органи
зации (района и комбина
та) хорошо подготовились. 
Поле в надлежащем состоя
нии, соревнования реклами
ровались в печати и раскле
енными афишами. Зрители 
получали оперативную и 
подробную информацию по 
радио.

Организованно прошли все 
матчи и торжественное з а 
крытие. Победители, а так
же лучшие игроки по ито
гам каждой встречи награж 
дались призами. Приезжие 
футболисты остались до
вольны гостиницей и пита
нием в столовой, финской 
баней для каждой команды- 
(Остается добавить, что если 

бы не попытки отменить со
ревнования, то прошла бы 
запланированная встреча 
в дискотеке).

Короче говоря, организа
ция соревнований в Ковдб- 
ре так понравилась гостям, 
футболистам и представите-’ 
чям областных организаций, 
что решено на следующий 
год провести первенство 
облсовета ДСО «Труд» сно
ва здесь. Только уже в на
чале сезона, и с большим 
числом коллективов.
Молодцы, ковдорчане, оп
равдали доверие!

Е ТРУБИМ.

ф  СИГНАЛ ДАН

„После 
обеда"

Редакции отвечает замес
титель начальника ОРСа 
Ковдорского ГОКа М. И. 
Реканд:

— Заметка бульдозериста 
Свиридова Л. «После обе
да», опубликованная в га
зете «Рудный Ковдор», об
суждена среди работников 
столовой пос. .Лейпи.

Зав. производством сто
ловой пос. Лейпи тов. Кос
тенко Л. И. указано на не
достаточный контроль за 
работой поваров, занятых 
приготовлением пищи, С по
варами столовой проведена 
технологическая конферен
ция по приготовлению и 
отпуску блюд на раздаче.

Из-за отсутствия в авгус
те в ОРСе моркови, лука 
репчатого приготовление 
первых блюд производилось

СИГНАЛ УСЛЫШАН

без вспомогательных компо
нентов, что допускается 
калькуляцией, соответствен
но была изменена цена 
блюд,

В настоящее время све
жие овощи поступили на 
базу ОРСа и приготовление 
блюд значительно улучши
лось. Посетители имеют воз
можность проверить полно
весность блюд в столовой.

В сентябре столовая дваж 
ды проверялась работника
ми аппарата ОРСа. По от
зывам посетителей претен
зий к качеству приготовле
ния пищи в настоящее вре
мя нет.

Все изменяется так быстротечно —
Воды и годы. Но только прочней 
Память немая, и кажется 1 вечной 
Древняя строгость камней.

Фотоэтюд Н. Ганиевой.

За  редактора Е. И. ТРУБИН.

К СВЕДЕНИЮ  
ДЕПУТАТОВ

городского Совета народных
депутатов 

и населения города 
30 сентября 1983 г. в 10 

пасов в малом зале Дворца 
культуры состоится шестая

сессия городского Совета 
народных депутатов (X VIII 
созыва) с повесткой дня: 
«О готовности предприятий, 
учреждений, организаций и 
объектов жилищно-комму
нального назначения к ра
боте в зимних условиях 
1983—84 гг.».

Предложения по улучше
нию работы предприятий, 
организаций, учреждений и 
жилищно - коммунальных 
служб направлять в адрес 
горисполкома — ул. Коши- 
ца, 18.

Горисполком.

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

23—25 сентября — «Ну- 
ри» (Индия, фильм для 
взрослых) 23-го — в 12, 
14, 16, 18-15, 20, 22-15; 
24— 25-го -— в 12, 20, 22-15.

24—25 сентября — «Не 
хочу быть взрослым» (Мос
фильм») — в 14, 16, 18-15.

26—27 сентября — «Нас 
венчали не в церкви» («Мос
фильм») -— в 12, 14, 16,
18-15, 20, 22.

28—30 сентября — «Аб
дулла» (Индия, фильм для 
взрослых, 2 серии) — 12, 
18-15, 21. «Через тернии к 
звездам» (2 серии) — в 15.

+
ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ

24, 25 сентября — тан
цевальные вечера (20).

24 сентября — «Зеркало 
треснуло» (16, 18),

25 сентября — «Колыбель
ная для брата» (14). «Та
можня» (16, 18).

27 сентября «Придут 
страсти-мордасти» (19, 21).

29 сентября — «Дамы 
приглашают кавалеров» (19, 
2 1 ) .

+
На стадионе и в зале

Первенство района по 
футболу. 24 сентября: «Гор
няк» — «Ремонтник» (12); 
25 сентября: «Горняк» — 
«Строитель» (12).

Первенство комбината по 
волейболу. Начало — 24 
сентября в 10 часов в зале 
спорткомплекса.

+
Кредит — это удобно

В магазинах О РСа Ков
дорского ГОКа расширена 
продаж а в кредит следую
щих товаров: шерстяные
ткани отечественного и им
портного производства (кро
ме производства капстран), 
шелковые импортные плать
евые ткани, трикотажные 
полотна от 20 рублей за

метр и платьевые ткани из 
ацетатного и трикотажного 
волокна, одежда мужская н 
женская (пальто зимние ВК; 
мужские деми, плащи) из 
шерстяных и синтетических 
тканей, белье трикотажное 
из ацетатных и капроновых 
полотен, в том числе доро
гостоящее мужское белье 
финского производства, до
рогостоящие изделия верх
него трикотажа отечествен
ного и импортного! производ
ства.
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